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其实辽足俱乐部欠薪的问题2月
份就已经很清楚，但是中国足协因为
中超天津天海资格，以及审查数家替
补中甲资格的中乙俱乐部资质，导致
2020赛季中超、中甲、中乙三级职业
联赛的准入结果迟迟没有公布。
按照相关规定，中国足协完全可

以在落实辽足工资奖金表造假之后，
宣布辽足失去准入资格。从程序上看，
辽足俱乐部解散，球员才能获得自由

身，更有利于他们找工作。结果足协一
直不公布准入结果，让辽足球员至今
处于进退两难的状态。

辽足俱乐部只有走上破产程序，
才有可能研究偿还欠薪问题。不过，辽
足俱乐部的态度早已明确，尽管自己
没有能力偿还拖欠俱乐部教练、球员、
员工的薪资，但也不会像广东华南虎、
四川FC那样主动放弃2020赛季参赛
资格，而是要等到中国足协准入结果

后再来决定俱乐部的命运。这种“求生
不能，求死不得”的现状，让很多球员
都非常着急上火。

一方面辽足队员在艰难讨薪，另
一方面，根据公开的资料显示，辽足的
法人代表已经由原辽宁宏运集团副总
裁、俱乐部董事长黄雁变更为张新建。
据了解，张新建是辽足俱乐部大股东
辽宁宏运集团的人员，此前并未涉及
足球领域。不过，俱乐部的法人如何变

更，以现在的情况来看，辽足俱乐部是
根本无力偿还欠薪。

辽足队员曾准备到俱乐部去找到
负责人，讨要被拖欠的工资和奖金，不
过辽足俱乐部位于沈阳市奥体中心的
原办公地点已经搬家，也没能面对面地
把问题说清楚。队员们通过电话还是能
够联系到高层，得到的答复和原来一
样，俱乐部真的没钱，一切只能等到中
国足协公布准入结果之后再说。

首席记者 刘闻超

上港队开始合练，刚刚作别球
队的前助理教练谢晖，也在南通进
入了自己的新角色。事实上，在双方
俱乐部共同官宣以前，谢晖已经抵
达南通，投入到前期工作当中，新环
境之下，这名自称不算年轻的少帅，
开始了首度主教练生涯。

“说实话，不算年轻了⋯⋯”
1975年出生的谢晖，今年45岁，正是
一名职业教练员的黄金期，之所以
说自己不年轻，可能要和谢晖自身
经历有关。过去五年在上港，他辅佐
了三任名帅，其中博阿斯刚刚抵达
上港时年“仅”四十，却已经在欧洲
足坛收获了众多荣誉和经验。抵达
南通之后，谢晖开始行使自己的主
教练职责，“除了必要的队规和纪律
之外，其他部分的训练我们会根据
自己的计划展开。”初来乍到，谢晖
却没有一点陌生的意思，而是直接
将球队纳入了自己的改造节奏，对
于球队的训练，谢晖坦言不会针对
某一环节进行专项训练，而是会从
整体入手，“最关键的，还是训练本
身的质量，就比如你吃饭一样，很多
时候，我们在更关键的主菜一环还
没有吃完，就开始想着甜点，其实是
完全没有必要的。”
让谢晖应对自如的原因，还有

他的团队正逐渐完善，除了第一助
理教练马蒂奇已经到位外，德国籍
门将教练也已于日前来到球队。球
员层面，谢晖表示俱乐部正在考虑，
不排除在条件允许的情况下，继续
扩充一下阵容。在目前的队伍中，有
不少上海籍或由上海走出来的球
员，例如原申花球员费煜，来自上港
的高志杰、施晓东以及和林创益等
上港93届一起夺得过全运冠军的李
嘉玮等，用谢晖的话来说就是，在南
通支云队的训练场上，有时候“上海
话的运用频率，甚至会更高一些。”
目前各级联赛何时开战尚无定论，
不过谢晖表示，自己会和球队一起，
做好各项筹备工作。

辽足球员无奈拿起法律武器
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特约记者 哈尼

辽足俱乐部搬家“人去楼空”给人
的错觉好像是俱乐部即将解散，不过
此次搬家是因为辽足与沈阳市奥体中
心的房屋租用合同已经到期，俱乐部
将搬到沈阳市其他地方办公。

“辽宁体育局只占股不负责”

受到疫情影响，从春节前开始放
假之后，辽足俱乐部的所有员工一直
没有再集中上班，而是在家中办公即
可。因为俱乐部的准入问题迟迟没有
结果，所以绝大部分工作都处于停滞
状态，员工们也是无事可做，只能在家
焦急地等待足协的最终处理结果，然
后再看辽足俱乐部的态度处理接下来
的事宜。俱乐部的员工同样被拖欠一
年多的工资，不过相比之下，年薪几十
万、上百万的队员和教练们则更加着
急，毕竟巨额欠薪已经让他们喘不过
气来，而且以辽足俱乐部目前的财政
状况，拖欠员工工资8000万元以上，
欠税4亿多元，还有不少外债，讨薪的
难度非常大。
从一开始上诉足协揭露辽足俱乐

部在《2019工资奖金确认表》上伪造签
名造假，到如今辽足队员已经数次找

过中国足协，但对于辽足的欠薪情况，
中国足协方面也始终没有给出一个明
确的说法，现在也是处于搁置状态。不
过辽足的队员们却一直没有放弃，他
们还在讨薪。一位辽足队员表示，他们
前段时间去了辽宁省体育局，“想要见
局长，结果没见到，一个足球管理中心
的负责人接待了我们。”辽足队员之前
了解到，隶属于辽宁省体育局的辽宁
省体育运动技术学院在俱乐部占股
20%，“体育局那边的说法就是虽然占
股，但他们主要是负责球队的吃住，不

负责其他的。俱乐部这么多年的经营、
管理完全由大股东宏运集团来负责，
辽宁省体育局并没有参与到俱乐部的
运作中。”

“这么长时间啥说法都没有”

之前有传闻称中国足协正在想办
法解决这个问题，甚至有可能为辽足
俱乐部和球员召开专门的听证会。不
过到目前为止，辽足队员还没有接到
中国足协的通知，“这么长时间了，中
国足协也没个说法，啥说法都没有。”

欠薪的事情越拖越对自己不利，
而且被拖欠了一年多工资，如今又赶
上疫情，大家的日子过得越来越艰
难。无奈之下，辽足队员表示，他们已
聘请了专门的律师，准备通过司法途
径讨薪，“之前一直跟律师在谈这个
问题，接下来还会继续商讨走法律程
序的细节，现在只能通过这个方法来
解决问题了。”至于接下来这件事朝
着什么方向发展，辽足队员并不清
楚，他们现在只能走一步看一步。一
旦俱乐部解散，他们除了讨薪之外，
还要寻找下家。
现在来看，即使中国足协宣布辽

足俱乐部无法获得准入资格，辽足进
入破产程序，但这家俱乐部早已资不
抵债，根本无力偿还高达8000万元的
巨额欠薪，除非辽足俱乐部大股东宏
运集团自掏腰包补发工资。从目前情
况来看，辽足俱乐部是独立法人单位，
大股东补发欠薪的这种可能性不大。
即使要走法律程序，队员们要回被拖
欠工资的可能性依然希望渺茫。
有消息称，经辽宁足协与中甲新

军沈阳城建沟通，辽足解散后一线队
及梯队或由辽宁沈阳城市足球俱乐部
全面接手。
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